
Procès-verbal de la séance du 14 juin 2023 
Conseil d’établissement de l’école des Cœurs-Vaillants 

 
 

Étaient présents 
 

Laurie Pagé 
Sonia Dandurand (arrivée 19h10) 

Isabelle Lefebvre 
Jonathan Poissant 

Jacinthe Cyr 
Annie Robidoux (substitut) 

 
Isabelle Boisvert (substitut) 

Jessey Laporte  
Lyne Bruneau 
Chantal Millier 

 
Isabelle Monarque 

 
Étaient absents 

Ingrid Delisle-Girard 
Ariane Benoît 

Natasha Brassard 
Simon Pagé 

 
Public 

 
 

Prochaine rencontre 
 
 

Avis de convocation 

 

Séance ordinaire du conseil d’établissement qui se tiendra  

le mercredi 14 juin 2023 à 18h30 en présentiel 

Un repas vous sera servi 
  

Projet d’ordre du jour 
 

 
1. Ouverture de la séance         

1.1    Constatation du quorum et ouverture de la séance 

1.2    Nomination d’un(e) secrétaire 

1.3    Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 

2. Lecture et adoption du procès-verbal du CÉ du 10 mai 2023 

2.1 Suivi au procès-verbal  

      

3. Parole au public          

 

4. Adoption – approbation         

4.1      Budget 23-24 | approbation 

4.2      Rapport annuel de gestion 2022-2023 du Conseil d’établissement | approbation 

4.3      Plan de lutte contre l’intimidation et la violence | approbation 

4.4      Nouveau programme d’études Culture et citoyenneté québécoise | approbation 

        

5. Dossiers courants     
5.1     Projet éducatif 2023-2027     

5.2     Résultats sondage aux élèves bien-être 

5.3     Lettre pour le soccer 

        

6. Parole au président ou à la présidente 

7. Parole à la représentante au comité de parents 

8. Parole aux enseignants 

9. Parole à la technicienne au service de garde      

10. Parole à la direction         

11. Levée de l’assemblée 

 

      
  Isabelle Monarque                                                             Laurie Pagé 

  Directrice                                                                            Présidente conseil d’établissement                                                                     

 
 

 

___________________________________                                             __________________________________ 

Présidente                                                                                                            Direction 



 

 

 

Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions/informations/commentaires 

1.  Ouverture de la séance   
 
La séance débute à 18 : 41 par Isabelle Lefebvre 
 

1.1  Constatation du quorum et ouverture de la séance :  
 
Quorum confirmé.  
 

1.2  Nomination d’un(e) secrétaire 
 
Mme Chantal Millier se propose. 
 

1.3 152-CÉ 
22-23-35 

Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Mme Isabelle Lefebvre souhaite ajouter un point sur le calendrier du soccer de la ville versus la fin des classes. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Annie Robidoux adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour du 14 juin 2023 avec l’ajout du point en 5.3. 
 

2. 152-CÉ 
22-23-36 

Adoption du procès-verbal du 10 mai 2023 
 
Le procès-verbal a été adopté par courriel par tous, à la suite de la rencontre virtuelle, et a été déposé sur le site 
de l’école.  
SUR PROPOSITION dûment faite par Madame Jessey Laporte et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal du 10 mai 2023. 

2.1   Suivi au procès-verbal 
La lettre pour la nouvelle école sera envoyée sous peu au conseil municipal. 
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions/informations/commentaires 

3.  Parole au public   
Aucun point, il n’y a pas de public. 
 

4.  Adoption – Approbation  

 

4.1  152-CÉ 
22-23-37 

Budget 2023-2024 | approbation 
 
Mme Monarque présente le budget pour l’année scolaire 2023-2024 pour l’école des Cœurs-Vaillants.  
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Madame Isabelle Lefebvre et adoptée à l’unanimité :  
 
IL EST RÉSOLU d’approuver le budget tel que présenté pour l’année scolaire 2023-2024. 
 

4.2  152-CÉ 
22-23-38 

Rapport annuel de gestion 2022-2023 du Conseil d’établissement (approbation) 
 
Mme Laurie Pagé présente le rapport annuel des activités du conseil d’établissement pour l’année scolaire 2022-
2023. Elle rappelle que 3 postes seront en réélection pour un mandat de deux ans et la possibilité d’avoir un 
poste d’un an pour compléter le poste de monsieur Simon Pagé si ce dernier fait parvenir sa démission par écrit 
d’ici la fin de l’année scolaire. 
 
Madame Jacinthe Cyr propose d’ajouter l’information suivante dans le rapport annuel : « Le modèle hybride pour 
les rencontres du comité de parents permet qu’un membre du personnel du CÉ puisse y assister à distance. C’est 
une formule à considérer afin d’assurer un suivi dans notre milieu qui est éloigné du Centre de services scolaire 
des Patriotes. » 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Madame Jacinthe Cyr et adoptée à l’unanimité :  
 
IL EST RÉSOLU d’approuver le rapport annuel des activités du conseil d’établissement présenté avec l’ajout 
proposé.  
 

4.3 152-CÉ 
22-23-39 

Plan de lutte contre l’intimidation et la violence | approbation 
La direction présente le nouveau canevas utilisé et les modifications apportées au plan de lutte ainsi que l’analyse 
des situations d’intimidation et de violence pour l’année scolaire 2022-2023.  
  



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions/informations/commentaires 

SUR PROPOSITION dûment faite par Monsieur Jonathan Poissant et adoptée à l’unanimité :  
 
IL EST RÉSOLU d’adopter le plan de lutte pour contrer l’intimidation et la violence pour l’année scolaire 2022-
2023. Il sera déposé sur le site web de l’école. 
 

4.4 152-CÉ 
22-23-40 

Nouveau programme d’études Culture et citoyenneté québécoise | approbation 

Ayant la possibilité d’implanter le nouveau programme CCQ dès la prochaine année, tous les degrés ont choisi 

de le faire dès la prochaine année 2023-2024.  

Le conseil d’établissement approuve le temps alloué à chacune des matières, mais il approuve également les 

modalités d’application du régime pédagogique proposées par le directeur de l’école (art. 84). Nous devons 

donc faire approuver cette modification de la grille-matières pour l’année scolaire 2023-2024. 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Madame Isabelle Lefebvre et adoptée à l’unanimité :  
 
IL EST RÉSOLU d’adopter la grille-matières modifiée pour l’année scolaire 2023-2024. 

 

5.  DOSSIERS COURANTS 
 

5.1  Projet éducatif 2023-2027 | information  
Le comité formé d’enseignantes fera l’évaluation finale du projet éducatif 2018-2023 et le tout sera présenté 
aux membres du CÉ de la prochaine année. 
 

5.2  Résultats sondage aux élèves | information 
La direction présente les résultats du sondage fait auprès des élèves du deuxième et troisième cycle sur le bien-
être à l’école. Les résultats sont comparés à ceux de l’année dernière. 
 

5.3  Calendrier du soccer de la ville versus la fin des classes 
Madame Lefebvre soulève que les activités de la ville, comme le soccer, chevauchent la fin de l’année scolaire et 
amènent de la fatigue chez les élèves qui doivent terminer l’année scolaire ainsi que la période des évaluations 
finales. Elle demande si le CÉ peut adresser cette problématique à la ville. 
 
Il est suggéré de trouver une solution pour sensibiliser l’association de soccer par les parents utilisateurs, aux 
heures des parties et des pratiques compte tenu des examens et de la fin d’année scolaire. Madame Monarque 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions/informations/commentaires 

suggère de commencer la sensibilisation par les loisirs de Contrecœur. Isabelle Boisvert parle plutôt du côté 
positif de la situation chez les petits qui bougent davantage et jouent dehors. 

6.  Parole à la présidente  
Tout a été dit lors de la lecture du rapport annuel. Elle porte un commentaire au sujet de l’album des finissants 
de 6e année. Il est souhaitable de donner des balises claires au projet. L’album cette année a été « éphraser ». 
La direction nomme qu’elle reverra le processus de l’album ainsi que les balises, elle rappelle que cet album se 
veut avant tout un souvenir pour les élèves de l’école et qu’il soit représentatif de leur primaire sans exagérer 
sur le contenu et les coûts engendrés.  
 

7.  Parole à la représentante au comité de parents 
Énumération des différents points traités lors de la dernière réunion dont, les prix qui ont été remis aux 
parents afin de souligner plus de cinq participations aux rencontres du comité de parents. Ils ont souligné les 
bons coups dans les écoles ainsi que rempli un sondage d’appréciation.  
 

8.  Parole aux enseignants 
Les activités de la fin d’année commencent demain et se poursuivent jusqu’à la semaine prochaine, les parents 
recevront ou ont reçu, de la part des enseignants, le déroulement. Félicitations aux élèves pour leur participation 
et leurs engagements. Madame Boisvert nomme que l’équipe est bien accompagnée par la direction, la direction 
adjointe et la technicienne en service de garde. 

9.  Parole à la technicienne du service de garde 
Déjà la fin, ce fut une année bien remplie qui encore une fois a passé trop vite. L’équipe est d’accord pour se 
dire à l’an prochain elles ont hâte de revenir en septembre. 
 

10.  Parole à la direction 
Une année scolaire qui s’achève avec des enfants qui ont des souvenirs pleins la tête et des membres du 
personnel heureux du devoir accompli. Ce fut enfin une année sans travaux d’agrandissement et sans 
contraintes liées à la santé. Très heureuse d’avoir piloter cette équipe dynamique, engagée et motivée 
accompagnée de la direction adjointe, Catherine Lessard et de la technicienne au service de garde, Chantal 
Millier. Je remercie les parents qui se sont impliqués tout au long de l’année dans le conseil d’établissement, 
conjuguer le travail aux nombreuses responsabilités parentales et à votre implication à l’école est demandant, 
nous en sommes très conscients ! Merci à madame Pagé pour les quatre années passées au CÉ dont deux 
années comme présidente. On peut se dire mission accomplie et je vous dis à l’année prochaine !  
 

11. 152-CÉ 
21-22-41 

Levée de l’assemblée  
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions/informations/commentaires 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Isabelle Lefebvre et adoptée à l’unanimité :  
IL EST RÉSOLU d’approuver la levée de l’assemblée à 20 : 48. 
 

 


